

Kurzprotokoll aus der Sitzung vom 15.02.2022

Es waren 3 Zuhörer anwesend.

1. Zuleitungssammler Weihungstal

Die Eigenkontrollverordnung gibt vor, dass Abwasserleitungen alle 10 bis 15 Jahre überprüft werden müssen. Der südliche Teil des Zuleitungssammlers wurde bereits 2018 untersucht. Ein Jahr später wurde der nördliche Teil ab dem RÜB XIV bis nach Wiblingen mit der Kamera aufgezeichnet. Es wurde ein sehr geringer Sanierungsbedarf festgestellt. Die Sanierungskosten belaufen sich auf ca. 34.000 € brutto. Damit sind die Schadensklassen 4 und 5 (zeitnaher bzw. umgehender Sanierungsbedarf) abgedeckt; teilweise werden auch Schäden der Schadensklasse 3 (mittelfristiger Sanierungsbedarf) behoben. Die Sanierung wird voraussichtlich im März 2023 abgeschlossen sein. Der Gemeinderat beschloss einstimmig, die Arbeiten zur Sanierung des Zuleitungssammlers beschränkt auszuschreiben. Es werden mindestens vier Fachfirmen zur Angebotsabgabe aufgefordert.

2. Öffentlich-rechtliche Vereinbarung mit dem Alb-Donau-Kreis über die kommunalen Beistandsleistungen in Zusammenhang mit der Beendigung der Aufgabenübertragung nach § 6 Abs. 2 Satz 1 Nr. LAbfG

Ab 2023 ist der Alb-Donau-Kreis zuständig für die Abfallwirtschaft. Die Informationen diesbezüglich sind bereits unter www.aw-adk.de verfügbar. Weitere Bürgerinformationen in Papierform werden noch im Laufe des Jahres verteilt. Auch nach der Übernahme durch den Alb-Donau-Kreis muss die Gemeinde Staig verschiedene Dienstleistungen erbringen, die pauschal entschädigt werden. Dies betrifft die Auskunftserteilung durch das Bürgerbüro bei einfachen Fragestellungen und die Mitteilung von Daten für die Gebührenveranlagung sowie das Einsammeln des wilden Mülls durch den Bauhof.

3. Annahme von Spenden

Im Jahr 2022 gingen bereits 4 Spenden und ein Sponsoring-Angebot ein. Unterstützt wird die Erhaltung und Pflege der Weihung, die Bibliothek, die Nachbarschaftsgrundschule Staig/Schnürpflingen sowie die Neuanlage des Spielplatzes im Saunfeld. Der Gemeinderat beschloss die Annahme der Spenden in Höhe von insgesamt 12.285 €.

4. Komm.Pakt.Net - Zustimmung der Gemeinde zur Aufnahme der Gemeinde Jungingen in die Gebietskulisse der Komm.Pakt.Net

Der Gemeinderat stimmt der Neuaufnahme der Gemeinde Jungingen (Zollernalbkreis) bei Komm.Pakt.Net zu und übertrug Bürgermeister Jung die Befugnis, bei weiteren Aufnahmeanträgen die Zustimmung zu erteilen.

5. Friedhof Staig – Antrag auf Aufstellung eines Abfallbehälters im Bereich der oberen Urnengräber

Von 39 Bürgerinnen und Bürger ging die Anregung ein, auf dem Friedhof Staig im Bereich der oberen Urnengräber einen Abfallbehälter aufzustellen. Der Gemeinderat beschloss mehrheitlich, dem Antrag stattzugeben. Falls es hinsichtlich der Sortenreinheit der Abfälle (nur Bioabfall!) zu Problemen kommt bzw. wenn die Zufahrtsfläche durch die bauliche Verwertung des Grundstücks nicht oder nur noch bedingt zur Disposition steht, soll erneut darüber beraten werden.

6. Gemeindegeld - Beschluss des Betriebsplanes 2022

Dem Betriebsplan 2022 für den Gemeindegeld Staig wurde zugestimmt, es sind 4921 € Einnahmen und 6.380 € Ausgaben geplant.

7. Baumschneidearbeiten im Meisenweg und in der Talstraße – Auftragsvergabe

Die Firma Schacht aus Erbach wurde mit dem Rückschnitt der Bäume im Meisenweg und der Talstraße beauftragt. Die Ausführung der Arbeiten wird März/April 2022 erfolgen.

8. Ortsinformationstafeln

Vor ca. 20 Jahren wurden 5 Ortsinformationstafeln aufgestellt. Zwischenzeitlich wurden die Ortsinformationstafeln teilweise beschädigt und die Pläne in den Tafeln sind nicht mehr aktuell. Aufgrund der verstärkten Digitalisierung sprach sich der Gemeinderat dafür aus, die intakten Tafeln noch zu belassen und die beschädigten Tafeln abzubauen. Eine Aktualisierung der Pläne erfolgt nicht mehr.

9. Sonstiges, Bekanntgaben

Information über die Schülerzahlen an der Weihungstalschule

Mit steigender Tendenz sind im Schuljahr 2021/2022 bis dato 234 Schülerinnen und Schüler an der Weihungstalschule gemeldet. Davon 41 aus Staig, 28 aus Schnürpflingen, 34 aus Illerkirchberg, 18 aus Hüttisheim und 113 aus anderen Gemeinden.

Kindergarten Steinberg

Die Außenanlagen werden weitergeführt, sobald es trocken ist.

Die nächste öffentliche Sitzung findet voraussichtlich am 01.03.2022 statt.

Hinweis: Neben der Pflicht in § 41b Abs. 5 der Gemeindeordnung gefasste Beschlüsse in der Gemeinderatssitzung auf der Homepage zu veröffentlichen, informiert die Gemeindeverwaltung mittels Kurzprotokoll die Bürger im Mitteilungsblatt über den Sitzungsverlauf. Die Entscheidung für ein Kurzprotokoll fiel aus dem Grund, dass Beschlüsse allein oft nicht aussagefähig sind, da der Leser nicht den gleichen Informationsstand eines Gemeinderats haben kann. Interessierte Bürger können darüber hinaus jederzeit weitere Informationen von der Gemeindeverwaltung bzw. Einsicht in die Niederschrift über die jeweilige Sitzung erhalten.